
ЯНШИН Александр Леонидович, академик 
(Институт геологии и геофизики Сибирского отделения АН СССР):

« НА МЕСТЕ ДАСТ МНЕ БОЛЬШЕ, 
ДЕСЯТКИ ПРОЧИТАННЫХ И Г »

1. Что Вы можете сказать о Са
халине и Курилах?

2. В какой области науки Вы 
работаете? Над какой проблемой?

3. Что Вам дало пребывание на 
Дальнем Востоке?

4. Характерная особенность ны
нешней выездной сессии Отделения 
наук о Земле АН СССР?

5. Ваши пожелания трудящимся 
области?

О Сахалине и Курилах можно ска
зать очень много. Я хочу подчерк
нуть, что изучение их территорий, 
а также акваторий Сахалинской об
ласти очень важно для выработки 
правильных теоретических представ
лений по ряду основных вопросов 
строения и развития земной коры. 
Этим объясняется повышенный инте
рес к Сахалину и Курилам со сторо
ны геологов и геофизиков нашей 
страны.

Я работал и работаю в разных об
ластях геологии осадочных пород и 
осадочных полезных ископаемых, 
больше всего в области тектоники. 
Сейчас с большим коллективом сот
рудников заканчиваю работу по со
ставлению и изданию тектонической

карты материка Евразии, а также ра
ботаю над теоретическим обосновани
ем поисков фосфорита и калийных со
лей на территории Сибири и Дальне
го Востока.

Чтение литературы никогда не 
даст такого полного представления о 
природе, в частности о геологиче
ском строении той или иной области, 
как личное ознакомление с ней, пусть 
даже очень беглое. Поэтому знаком
ство на месте с работами сахалин
ских геологов и геологией. Сахалина 
для понимания особенностей строе
ния недр крайнего востока нашей 
страны даст мне больше, чем десят
ки прочитанных статей и книг. При
обретенные знания я использую в 
моих сводных работах по тектонике 
Евразиатского континента.

Выездная сессия Отделения наук 
о Земле АН СССР на Дальнем Во
стоке, проводимая совместно с Си
бирским отделением АН СССР и Го
сударственным геологическим коми
тетом СССР, привлекла лучшие на
учные силы страны для обсуждения 
принципиальных вопросов геологи
ческого строения Дальнего Востока, 
проблем развития его минерально

сырьевой базы и проблем 
освоения других природ
ных ресурсов. На Са
халин прибыло более 
285 геологов, географов, 
геофизиков и геохимиков 
из Владивостока, Хаба
ровска, Магадана, Петро
павловска - Камчатского,
Иркутска, Красноярска, 
Новосибирска, Москвы,
Ленинграда, Ташкента,
Алма-Аты, Фрунзе, Ду
шанбе. Среди них 6 ака
демиков, 15 членов-кор- 
реепондентов АН СССР,
36 докторов наук, 54 
кандидата наук. Участие 
этих научных сил в ин
терпретации фактическо
го материала, собранного 
учеными на Дальнем Во
стоке, будет способствовать решению 
многих теоретических и практиче
ских вопросов, а также выработке 
планов наиболее рационального про
ведения дальнейших исследований.

Трудящиеся Сахалинской области 
за последние 5 —  7 лет добились 
больших успехов в улучшении усло
вий своей жизни, повышении произ

водительности труда, развитии раз
ных отраслей народного хозяйства и 
увеличении удельного веса продук
ции области в общем объеме соответ
ствующих производств в нашей стра
не. Мне остается пожелать дальней
шего развития этих успехов, а глав
ное —  личного счастья и благополу
чия всем трудящимся области.

Хочу еще добавить, что современ
ные средства связи и транспорта де-
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надеюсь, что эти средства связи и 
транспорта будут использоваться до
статочно широко. Не только москвичи 
должны лакомиться сахалинской ры
бой и морепродуктами, сахалинцы 
должны пользоваться всеми теми 
благами культуры и науки, которые 
имеет столица.
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